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О ПАРТИЙНОЙ 

РАБОТЕ
Заместитель секретаря пре�

зидиума генерального совета
партии В.В. РЯЗАНСКИЙ:

— Обстановка стабильности и
консолидации в стране многим
не дает покоя. Партия уже шес�
той год во власти. Потенциал
поддержки у «Единой России»
велик. Это показали последние
выборы в региональные законо�
дательные собрания. В 14 реги�
онах из 632 депутатских манда�
тов единороссы получили 383
(61%). Но партия берет на себя
ответственность за все — и за
успехи, и за неудачи. Тем не ме�
нее есть тенденции, которые
тревожат руководство партии. В
первую очередь это серьезное
«полевение» в последних изби�
рательных кампаниях. Опять в
ходу социалистическая терми�
нология. Все вместе «левые»,
лозунги которых использовал и
СПС, завоевали 35 процентов
мандатов. Это серьезный «зво�
нок» для единороссов. На выбо�
рах сейчас все партии работают
против «Единой России», резко
усилился «черный» пиар, приме�
няются сетевые технологии и
практика невыполнимых попу�
листских обещаний. А наши го�
родские парторганизации не до�
рабатывают. Необходимо искать
новый политический инструмен�
тарий в этих условиях.

Трудности, которые у нас еще
существуют (по 122�му закону,
обеспечение лекарствами, та�
рифы ЖКХ, проблемы в доле�
вом строительстве), многие из�
биратели связывают с «Единой
Россией», поэтому членам пар�
тии необходимо сейчас сосре�
доточиться на их решении.

Важный момент: нужно выра�
ботать адекватный ответ на на�
мерения госдепартамента США
финансировать у нас в стране
оппозиционные политические
силы.

Необходимо учитывать, что за�
дачи, поставленные съездом
партии, мы можем реализовать
только с помощью своих пред�
ставителей в органах власти, по�
этому особую важность имеет
формирование их и в центре, и
на местах. По всей стране пред�
ставительство «Единой России» в
органах власти — около 60 про�
центов. Поэтому спрос с наших
однопартийцев соответствую�
щий.

В партии создана вертикаль
представительных органов влас�
ти. Однако сегодня вертикаль
эта пока еще «глухая». То есть ре�
альное взаимодействие цент�
ральных, региональных и мест�
ных законодателей неэффектив�
но. Законодательные инициати�
вы, поступающие с мест, редко
превращаются в законы. Эту
практику необходимо изменить.

Сейчас идет формирование
бюджета на три года. Руковод�
ство партии будет усиливать со�
циальную составляющую, на�
стаивать на дополнительном
финансировании программ. В
частности, по питанию в шко�
лах, бесплатному обеспечению
формой и учебной литературой.
Работа с Министерством фи�
нансов в этом направлении уже
ведется. В бюджете также будут
увеличены инвестиционные со�
ставляющие, а также средства
на поддержку массового спор�
та, культуры и науки.

В низовых звеньях партии из
числа состава региональных по�
литсоветов должны быть выде�
лены ответственные за каждый
конкретный объект или про�
грамму, реализуемую партией в
регионах.

Еще один тревожный «зво�
нок» для партии — «марш несо�
гласных». Мы тоже будем выхо�
дить на майские праздники ко�
лоннами совместно с профсою�
зами, солидаризируясь с теми,
кто своими руками поднимает
благосостояние страны. В реги�

ональных отделениях есть ре�
зервы по работе с обществен�
ными организациями. Во мно�
гих областях партийцы и обще�
ственники не могут найти об�
щий язык.

В ходе отчетно�перевыбор�
ной кампании нам предстоит
подготовиться к внутрипартий�
ному голосованию, которое бу�
дут проводить местные партий�
ные организации.

Центральный федеральный
округ является во многом клю�
чевым. Здесь сосредоточено
большинство наших избирате�
лей, научный и производствен�
ный потенциал. А партии необ�
ходимо уделить максимум вни�
мания именно ему.

О ПРОТИВОДЕЙСТВИИ

КОРРУПЦИИ
Первый заместитель предсе�

дателя Комитета по безопасно�

сти Государственной Думы,
председатель комиссии по
борьбе с коррупцией М.И. ГРИ�
ШЕНКОВ:

— Тема противодействия
коррупции весьма болезненна.
Уровень коррупции очень вы�
сок. Эксперты оценивают объем
взяток в России в размере 20—
30 миллиардов долларов. Стра�
на, бюджет и каждый гражданин
несут от этого потери. Страдают
экономика и социальная сфера.

В ближайшее время будет
проведено серьезное измене�
ние законодательства в сфере
противодействия коррупции.
Чиновникам всех уровней пред�
стоит представлять декларации
об имуществе. То же коснется и
членов их семей.

Ни в одной стране мира кор�
рупцию не победили. Но мы
должны сделать все, чтобы ее

минимизировать. Для этого
есть известные во всем мире
механизмы.

Когда члены нашей комиссии
начали выполнять задачу, по�
ставленную руководством пар�
тии, мы столкнулись с жесто�
чайшим сопротивлением бюро�
кратии разного уровня. Разго�
воры ведутся давно, а конкрет�
ных шагов в законодательном

поле не предпринималось.
Раньше были для этого объек�
тивные причины, но сегодня
время другое. Есть политичес�
кая воля для борьбы с корруп�
ционерами. Надо признать, что
основные коррупционные пото�
ки — в Москве, а борются со
взятками у нас в основ�
ном на уровне села.

Деятельность ко�
миссии направлена на
разработку профилак�
тических мер. Прежде
всего очевидна рати�
фикация международ�
ных конвенций. Для
большинства наших
граждан эти конвенции
— пустой звук. Но это
не так. Вслед за подпи�
санием международ�
ных конвенций мы обязаны при�
нимать конкретные законы,
действенность которых под�
тверждена мировой практикой.
Россия подписала две конвен�

ции: европейскую об уголовной
ответственности за коррупци�
онные преступления и конвен�
цию ООН против коррупции. Со�
противление бюрократии вы�
разилось в том, что с 1999 года
конвенция Совета Европы лежа�
ла без движения. Но после по�
ручения Б.В. Грызлова мы под�
готовили эти документы для ра�
тификации. В прошлом году Го�
сдума их ратифицировала. В
кратчайшие сроки будут реали�
зованы нормы этих конвенций.
В соответствии с указом Прези�
дента РФ создана межведом�
ственная группа, которая дове�
дет до него все выработанные
предложения.

2007 год станет годом ради�
кального изменения антикор�
рупционного законодательства.
Это введение определенных ог�
раничений для чиновников лю�

бого уровня и жесткий
контроль за исполне�
нием этих ограниче�
ний. Ведь граждане
совершенно справед�
ливо задают вопрос:
почему около всех
крупных городов вы�
росли элитные посел�
ки? Как случилось, что

чиновники, получая зарплату в
40—60 тысяч рублей, стали вла�
дельцами коттеджей стоимос�
тью в миллионы долларов? Во�
прос справедливый, и партия
должна на него ответить.

Региональные программы
противодействия коррупции
должны быть приняты в каждом
субъекте Федерации. Наша ко�
миссия готова оказать макси�

мальную поддержку в этом ре�
гиональным парламентам.

Еще одно важное направле�
ние работы — антикоррупцион�
ная экспертиза законодатель�
ных актов. Это методика, кото�
рая позволяет на ранних стади�
ях подготовки законопроектов

выявлять положения, которые
могут способствовать корруп�
ционным действиям.

Свежий пример. Формули�
ровка в одном из законопроек�

тов: «В случае выявления нару�
шений в деятельности фирмы
федеральный орган власти
вправе аннулировать лицен�
зию». Что будет при обнаруже�
нии надзорным органом нару�
шений? Конечно, владелец
фирмы попробует
«подмазать» чиновни�
ка. Изменяем в законе
слово «вправе» на сло�
во «обязан». Совсем
другое толкование. У
чиновника уже нет
свободы выбора.

Среди срочных
практических задач —
выяснение причин ле�
карственного кризиса в стране.
Необходимо разобраться, ка�
ким образом в 44 регионах
страны цены на лекарства по
льготным рецептам оказались
выше цен на те же препараты в
аптеках.

ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ

ПОЛНОМОЧИЙ

МЕСТНОГО

САМОУПРАВЛЕНИЯ
Член Комитета Госдумы по

вопросам местного самоуправ�
ления Г.К. ЛЕОНТЬЕВ:

— 131�й закон принят. Однако
денег на его обеспечение госу�
дарство не выделяет. И будут ли
средства в ближайшее время,
никому непонятно. Из закона
пропала глава о финансовом
обеспечении полномочий, пе�
реданных муниципалитетам. А
ведь речь идет о выполнении

конституционных обязательств
государства в здравоохране�
нии, образовании, ЖКХ и других
сферах. Это основные показа�
тели, которые влияют на качест�
во жизни граждан, формируют
их отношение к власти.

Эффективность развития ме�
стного самоуправления в бли�
жайшие годы в значительной
степени будет определять успех
реализации национальных про�
ектов, позитивные изменения в
демографической ситуации и
уровень доверия граждан к вла�
сти. В лице «Единой России»
местное самоуправление полу�
чило надежного партнера, спо�
собного взять на себя ответ�
ственность.

Каждое муниципальное об�
разование является субъектом
экономической деятельности.
Тем не менее механизмы меж�
бюджетных отношений у нас
не доработаны. Необходимо
законодательно ввести норма�

тивно�правовой метод в их ре�
гулировании. Его суть: на осно�
ве минимальных государствен�
ных стандартов рассчитывают�
ся расходы местных бюджетов
для обеспечения конституци�
онных обязательств государ�

ства в социальной сфере — об�
разовании, здравоохранении,
ЖКХ. На долгосрочной основе
за муниципальными образова�
ниями закрепляются доходные
источники для покрытия расхо�
дов по этим строчкам. Все на�
логи с малого и среднего биз�
неса переводятся в разряд ме�
стных с условием, что их рост
не влияет на нормативы отчис�
лений из вышестоящих бюдже�
тов.

Это делает реальным обес�
печение конституционных га�
рантий граждан независимо от
региона проживания, а также
дает стимул регионам зани�
маться социально�экономиче�
ским развитием. Законопроект
о минимальных государствен�
ных стандартах внесен в Госду�
му и принят в первом чтении.
Однако на протяжении дли�
тельного времени его приня�
тие фактически саботируется
федеральным правительст�

вом. Еще в 2003 году при об�
суждении 131�го закона едино�
россы настаивали на том, что�
бы он был принят одновремен�
но с законом о минимальных
стандартах. Однако правитель�
ство не прислушалось к нам,
объясняя свою позицию тем,
что сначала надо разделить
полномочия, а потом — счи�
тать деньги. В результате пол�
номочия все еще делятся, и
складывается впечатление, что
процесс этот бесконечен. Уже
принято более 20 законов, на�
деляющих органы местного са�
моуправления очередными
полномочиями, а об обеспече�
нии их деньгами речи нет.

О ЖКХ 

И СТРОЙСБЕРКАССАХ
Заместитель министра ре�

гионального развития РФ
Ю.П. ТАРТЫШОВ:

— Ликвидация ветхого и ава�
рийного жилья и ЖКХ являются
одними из приоритетных на�
правлений работы партии. По
опросам общественного мне�
ния, более половины наших со�
граждан считают вопросы обес�
печения жильем самыми важ�
ными для себя.

От социализма нам доста�
лась проблема: государство тя�
нуло на себе практически все
расходы по ЖКХ. А ведь это
треть всех основных фондов
страны. 3,5 миллиона людей за�
няты в этой сфере на 15 тыся�
чах предприятий. Сейчас ре�
форма ЖКХ на основе рыноч�
ных и экономически обоснован�
ных отношений завершается.
Однако проблемы остаются. 10
процентов наших граждан полу�
чают жилищные субсидии. Это
мало. Мы работаем над тем,
чтобы снизить планку 22 про�
центов по расходам на кварт�
плату от совокупного бюджета
семьи до 18.

Остается проблема с инвес�
тициями в ЖКХ. Отрасль требу�
ет вложений около 6 триллио�
нов рублей. Для государства
такая сумма неподъемна. Сей�
час крупный бизнес в ЖКХ по�
шел. Это и «Газпром», и ОАО
«РАО ЕЭС». Доля убыточных
предприятий сокращается. По�
ловина субъектов Федерации
имеет положительный баланс
по деятельности жилищно�
коммунальных предприятий.
Сегодня население платит 90
процентов стоимости обосно�
ванного тарифа.

Государство обязано взять на
себя часть расходов по рекон�
струкции жилищно�коммуналь�
ного комплекса, компенсиро�
вать проблемы, возникшие в ре�
зультате многолетнего недофи�
нансирования этой отрасли, а
также принять закон о финансо�
вом оздоровлении предприятий
ЖКХ. Необходимо признать их
долги государственным долгом
и списать.

В Госдуму внесен закон о фи�
нансовом оздоровлении пред�
приятий ЖКХ, которые смогут
по этому закону отсрочить
свою задолженность по бюд�
жетным и внебюджетным пла�
тежам до 10 лет практически
бесплатно.

Национальный проект в жи�
лищной сфере успешно реали�
зуется. Строительство жилья в
стране выросло на 30 процен�
тов. Однако и тут есть пробле�
мы. Ипотека — достаточно до�
рогостоящий инструмент и не
всем доступна. Воспользовать�
ся ею могут только 10 процен�
тов населения. Возможности же
малодоходных слоев населения
снижаются. Мы готовим закон о
стройсберкассах, который вве�
дет накопительную систему
приобретения жилья и позволит
использовать средства широких
слоев населения с помощью на�
копления собственных средств
и государственного субсидиро�
вания.

Подготовил 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ПАРТИЯ УТОЧНЯЕТ ЗАДАЧИ

Будет принят закон о ми�

нимальных госстандартах

по обеспечению потребно�

стей социальной сферы.

Средства на эти цели в му�

ниципалитеты будут посту�

пать из федерального бюд�

жета.

Ипотека доступна только

богатым. Решить жилищ�

ную проблему малообеспе�

ченным гражданам помогут

стройсберкассы.

О ПРАВЕ 

НА СВОЁ

ПОДАРОК 
НЕ РАЗОРИТ
Госдума отказа#

лась восстанавли#

вать налог на на#

следование и да#

рение. 
На заседании в пятни#

цу палата отклонила за#

конопроект, внесенный

группой депутатов. Де#

путаты от фракции «Еди#

ной России» подвергли

резкой критике предло#

женный на обсуждение

законопроект. Зампред

комитета Госдумы по

бюджету и налогам Анд#

рей Макаров («Единая

Россия») отметил, что

законопроект некоррек#

тен с правовой точки

зрения. «Вы делаете на#

лог против всей страны,

потому что мы все или

получаем, или оставля#

ем наследство», — ска#

зал он.

О ЛОНДОНСКОМ

БЕЖЕНЦЕ

ГОЛОС
ОЛИГАРХА
УСЛЫШАН
Генпрокуратура РФ

намерена поднять

вопрос о лишении

предпринимателя

Бориса Березов#

ского статуса бе#

женца в связи с его

призывами к свер#

жению власти в

России, сообщила

официальный

представитель ве#

домства Марина

Гриднева. 
Как сообщил в пятницу

глава МИД РФ Сергей

Лавров, предпринима#

тель Борис Березовский,

скрывающийся от рос#

сийского правосудия,

своими призывами к

свержению власти в Рос#

сии грубо нарушает ста#

тус политического бе#

женца, предоставленный

ему Великобританией.

«Я думаю, в Лондоне до#

статочно грамотных

юристов, которые пре#

красно знают, что при#

зыв к насильственному

свержению конституци#

онного строя в зарубеж#

ной стране является до#

статочным основанием

для принятия соответ#

ствующих правовых

мер», — сказал Лавров на

пресс#конференции в

Москве, комментируя

интервью Березовского

газете «Гардиан», в кото#

ром он заявил, что гото#

вит насильственное

свержение власти в Рос#

сии.

О ЧРЕЗВЫЧАЙНОМ

НОМЕРЕ

АЛЛО, 
ПОМОГИТЕ!
Внедрение в Рос#

сии единого номе#

ра экстренного вы#

зова 112, который

в дальнейшем за#

менит существую#

щие номера экс#

тренного вызова

01, 02, 03, 04, пла#

нируется начать в

2008 году. 
Как было сообщено

вчера на заседании

коллегии Мининформ#

связи, создание «Сис#

темы#112» будет прохо#

дить в два этапа. Пер#

вый этап (2007—2008

гг.) предусматривает

построение опытных

зон, второй этап

(2008—2012 гг.) — пол#

номасштабное развер#

тывание «Системы#112»

на всей территории РФ.

Номер 112 является

единым номером экс#

тренного вызова во всех

странах Европы.

По материалам

информагентств.

В ближайшее время чи�

новникам всех уровней

придется представлять

декларации об имуществе.

То же коснется и членов их

семей.

ВЛАСТЬ КОРОТКОЙ

СТРОКОЙ

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

М
И

Р
О

Н
О

В
А

.


